

Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados



Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

Resuelve

Declarar de Interés Legislativo la realización de la 64º Exposición Especial Avícola a realizarse en la Sociedad Rural de Coronel Pringles entre el 14 y 17 de Julio de 2.011.

ALDO LUIS MENSI

Bloque U.C.R. Cámara de Diputados Pcia. B





Fundamentos

La avicultura es la rama de la ganadería que trata de la cría, explotación y reproducción de las aves domésticas con fines económicos, científicos o recreativos. En su más amplio sentido refiere igualmente a cualquier especie de ave que se explote en escala o en las granjas para el provecho o utilidad del hombre. Abarca la canaricultura (canarios) el silvestrismo (cría de aves silvestres en cautividad como jilgueros, verdecillos, luganos, etc.) y la cría de exóticos (aves ajenas al país o la región en cuestión).

Actualmente, el sector presenta perspectivas favorables en el mediano y largo plazo. Un estudio del mercado de consumo de huevos a nivel nacional y la acción estratégica planificada por el conjunto de las entidades empresarias que agrupan a todos los avicultores del país, prevén que el consumo de huevo crezca de 215 huevos por habitante y por año a 265 unidades, hacia el año 2017.

Asimismo, diferentes artículos señalan que las perspectivas son alentadoras si se considera el contexto internacional de los negocios y se consideran las siguientes circunstancias:

- La aplicación de la normativa europea 74/1999 que establece la exigencia para la Unión Europea en el año 2012, del cumplimiento de exigentes requisitos productivos que aseguren el bienestar animal, la trazabilidad y el marcado del huevo.
- El incremento del consumo de carnes y huevos en los mercados más importantes de la cuenca del Pacífico.
- El consecuente crecimiento de la industria del huevo líquido, seco, integrado a otros alimentos y del uso en la farmacopea.
- El aumento de las exportaciones del huevo fresco a países limítrofes.
- Revalorización de las bondades nutraceúticas del huevo.

La producción avícola resulta relevante por la importancia económica que conlleva y el papel que cumple como generadora de alimentos (fundamentalmente carnes y huevos) para consumo de la población que cada vez más sustituye la ingesta de carne bovina o porcina por la de aves.

Es también generadora de otras actividades ya que la avicultura moderna, dotada de una alta tecnología y eficiencia, dificilmente podría operar sin el concurso que le prestan los fabricantes de equipos avícolas. Los elementos o útiles que deben hallarse a disposición del avicultor para una mayor eficiencia en el trabajo son numerosísimos. Desde la nave prefabricada, la incubadora industrial, el más simple comedero-tolva o el más complejo comedero automático, la batería de puesta, los aparatos para vacunar o desinfectar, resultan esenciales.

Un brevísimo bosquejo del desarrollo de la avicultura hasta nuestros tiempos, nos obliga a remontarnos a los egipcios como el primer pueblo que en épocas faraónicas, prestó cierta atención a las gallinas y a los patos como fuentes de alimentación, incubando incluso artificialmente sus huevos en lugares semi -subterráneos y sometiéndolos al calor producido por el estiércol de camello.

Vinculado a nuestra historia y nuestras tradiciones debo señalar que aquella imagen de nuestros padres y abuelos, campesinos o no, dedicados a criar aves en sus





Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados

granjas, sus campos o simplemente el patio trasero de sus viviendas para ayudarse en la economía familiar, se ha ido desdibujando. Hoy la actividad se realiza en menor grado y no es frecuente hacerlo de ese modo. Como contrapartida se lo hace a escala y se estima que crecerá por encima del 5% anual durante el próximo quinquenio.

Año a año la Exposición Especial Avícola que se realiza en la ciudad de Coronel Pringles, constituye un estímulo para que los criadores continúen bregando por la selección, superación y mejoramiento de las diferentes razas.

Configura una excelente oportunidad para mostrar la calidad de los ejemplares expuestos, difundir el esfuerzo y el trabajo de los avicultores locales y de la zona, intercambiar experiencias y analizar problemas comunes en un marco de camaradería y amistad. La edición Nº 64° de la muestra habla por si sola de la importancia que conlleva, la atención que concita y el crecimiento de la avicultura en nuestro país.

Sirve asimismo para conocer detalles referidos a la producción industrial, comercial y agropecuaria y asistir a charlas técnicas relativas al mejoramiento genético, la sanidad, la normativa existente, los cambios tecnológicos y otros aspectos de interés.

Debo también destacar que en cada una de las muestras puede apreciarse la presencia de aves ornamentales como algunas especies de gallinas, faisanes, pavos reales, patos y otras que estimulan la curiosidad de grandes y chicos, muchas veces asombrados y extasiados por el comportamiento y /o el colorido plumaje de las mismas.

En el interior de la Provincia de Buenos Aires es común encontrar personas amantes y conocedores de la actividad, generadora de importantes recursos para las economías regionales, al punto tal que en la actualidad la producción avícola no se la considera una actividad complementaria de la ganadería sino que se la concibe de manera independiente.

A ellos, a los organizadores de la Exposición y a sus participantes debemos nuestro apoyo y reconocimiento Por todo ello, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto.

ALDO LUIS MENSI Piputado Bloque U.C.P. I. Cámara de Diputados Pcia, Bş